

et stable ; elles n'auront groupé que des masses sans conviction, sans force, sans vie, dépourvues par conséquent de cette énergie et de cette activité appropriées, entraînant que réclame la réalisation de notre programme. Nos cadres pourront regorger d'effectifs, mais qui seront en grande partie indifférents et finiront par faire perdre aux associations dont ils font partie leur caractère essentiel, les laissant tomber aux mains des ennemis mêmes du nom de Jésus-Christ.

*L'Action catholique doit être vraiment, franchement, ouvertement catholique*

Il est donc indispensable au bon succès de l'Action catholique que nos associations visent réellement à ce qui est leur fin propre, qu'elles soient vraiment, franchement, ouvertement catholiques, fidèles à tous nos principes, insensibles aux tendances de notre siècle, qui est le siècle des transactions ; courageuses et persévérantes dans la profession de cette foi que tant d'autres abandonnent.

Nos militants doivent être fidèles à se montrer les fils aimants de cette Église que tant d'autres chagrinent ou renient ; zélés à conserver intact le trésor des vérités divines ; totalement étrangers à la coupable habitude de substituer les idées et la sagesse personnelles aux idées et à la sagesse de Dieu ; fermement établis, sans réserve ni sans sous-entendus, sur la pierre qui est notre unique fondement : le Pape.

Et le Pape, il faut le considérer non comme la victime humiliée de la Révolution, ni dans la situation à laquelle le voudraient réduire les vaines conceptions des hommes, mais dans le rôle que Jésus-Christ lui a assigné : il est le Vicaire du Christ sur la terre, Chef suprême de l'Église, Maître infaillible de vérité, Défenseur et Vengeur de toute justice.

Comment nos associations seront-elles fidèles à cet idéal ?

En exigeant que leurs membres se montrent vraiment des catholiques convaincus et loyaux, des hommes de caractère et de sacrifice, des esprits qui comprennent et des cœurs qui aiment l'idéal élevé et saint qui les rapproche et les unit ; en préparant leurs adhérents à affronter les luttes de la vie publique, non en membres de tel ou tel parti, mais en catholiques ; non en partisans d'une idée ou d'une école politique, mais en croyants animés d'une foi surnaturelle, en disciples non point de Durand ou de Dupont (*Titius* ou *Caius*), mais bien de Jésus-Christ, unique Maître et unique Sauveur des hommes et de la société.

*Stérilité des organisations exclusivement fondées sur les préoccupations matérielles, sur des principes naturels, sur les trans-*